

## De Rato promete más apoyo del FMI a las reformas palestinas e insta a una mayor cooperación económica en el Magreb

**E**n una conferencia en Londres el 1 de marzo, el Director Gerente del FMI, Rodrigo de Rato, prometió apoyo de la institución a los esfuerzos de la Autoridad Nacional Palestina para desarrollar instituciones económicas y financieras sólidas y mejorar la economía. “Estamos en una coyuntura crítica, y la comunidad internacional debe estar lista para respaldar plenamente las reformas palestinas encaminadas a reforzar la gestión de gobierno y fomentar el desarrollo económico”, dijo De Rato durante la reunión organizada por el Gobierno del Reino Unido y a la que asistieron ministros de 23 países. Los participantes acordaron varias medidas para ayudar a la Autoridad Palestina a consolidar sus instituciones de gobierno, combatir la corrupción y unificar sus fuerzas de seguridad, y comprometieron hasta US\$1.200 millones para las reformas.

En un breve desvío durante su viaje al Magreb, De Rato explicó que, aparte del enorme costo humano, los últimos cuatro años de conflicto han supuesto un duro golpe para la economía palestina. El ingreso real per cápita ha disminuido en un 35%, el desempleo se mantiene en un elevado 26%, y aproximadamente la mitad de la población vive en la pobreza. El resultado es una situación fiscal sombría, que depende mucho del apoyo externo.

Pero pese a las dificultades, señaló De Rato, las autoridades han seguido ejecutando reformas y mejorando la transparencia y responsabilidad en la gestión de las finanzas públicas. Aplaudió el programa de reformas del Presidente Mahmoud Abbas orientado a mejorar los servicios públicos y la transparencia en las inversiones. Explicó que las reformas exigirán ingentes fondos externos para cubrir los déficit presupuestarios, solventar la deuda y los atrasos con los bancos comerciales y financiar las pensiones, las redes sociales y la reestructuración de los órganos de seguridad.

La asistencia reforzada, como la que ofrece el Centro de Asistencia Técnica del Oriente Medio del FMI en Beirut, se centrará en modernizar la administración tributaria, fortalecer las aduanas y mejorar el sistema de pagos y la intermediación bancaria para facilitar el desarrollo del sector privado. La Autoridad Nacional Palestina no es miembro del FMI, pero a pedido de la comunidad internacional de donantes la institución ha colaborado estrechamente con la Autoridad en asuntos fiscales y monetarios y ha informado con regularidad sobre la situación fiscal.

...